

## Tarazona de la Mancha (Albacete) 2012



- Intervención en el juego de las tres campanas de la torre de San Bartolomé. Restitución de yugos de madera en las dos campanas menores y sustitución del contrapeso original tradicional de la campana mayor “El Campanón”.
- Las campanas son limpiadas por dentro y por fuera.
- Electrificación del conjunto con motores de impulsos y martillos eléctricos.

Eliminación de todo mecanismo original mecánico para el toque de las campanas, principalmente de la campana mayor. (Maza por gravedad conectada a la maquinaria del reloj para el toque de las horas).

Los nuevos yugos, técnicamente aceptados, no siguen el modelo local de contrapeso, es decir, difieren del perfil del cabezal del Campanón, el cuál habría de haber sido restaurado y vuelto a instalar con los herrajes originales adaptándolos a las normas de seguridad necesarias. Los nuevos yugos para las campanas menores debería haber sido contruidos siguiendo el modelo de este cabezal existente.

Se instalan los contrapesos con ejes rectos y no acodados, modificando la instalación

La importancia del cabezal es tanta como la de la campana histórica. Sigue los modelos de contrapesos de la zona y esos valores se han de mantener durante los procesos de restauración de conjuntos de campanas.

No puede considerarse una restauración en su totalidad.